



**EL GOVERN ANALIZA LA CRISIS CON INSTITUCIONES ECONÓMICAS.** El president del Govern, Francesc Antich, acompañando por los consejeros de Trabajo, Presidencia, y Economía, Hacienda e Innovación, se reunió ayer en el Consolat de Mar con los máximos responsables del Cercle d'Economia de Mallorca (izq.), el Consell Econòmic i Social (arriba, izq.) y el Cercle Financer (arriba, dcha.).

FOTO: B. RAMON

## Estarás afirma que "el progreso regresivo" y la "inacción" definen este año de Govern

V.EZA. Palma.

La presidenta del PP balear, Rosa Estarás, afirmó ayer que el primer año de Govern con el socialista Francesc Antich al frente se ha caracterizado por una "inacción" que ha conducido a Balears a una situación de "progreso regresivo", mientras que la única salida del Ejecutivo ha sido la "constante crítica" al anterior Govern del PP para esconder así la actitud de "brazos cruzados".

Estarás resumió en diez aspectos el "negativo balance" de la gestión del Govern durante el primer año de legislatura. Su decálogo va desde la "paralización de grandes proyectos" a la "falta de capacidad para reaccionar ante problemas e imprevistos, como la crisis económica negada durante meses". Junto a ello, sostuvo que "se ha priorizado el reparto de cuotas entre los partidos" de tal manera que este primer año ha estado marcado "por las convulsiones internas y no por la solución a los problemas de los ciudadanos".

La "conflictividad laboral", la "paralización de las principales inversiones", la "nula capacidad de influencia ante Madrid" para exigir las inversiones necesarias, el "incumplimiento de las promesas electorales" y la "acción del Govern anti PP" completan un decálogo coronado por "la incapacidad para afrontar la crisis económica".

## UM exige una "justa financiación" de Madrid para crear la policía autonómica

REDACCIÓN. Palma.

UM defendió ayer una "financiación justa" por parte del Gobierno central para la creación de la policía autonómica y recordó que el Estatut d'Autonomia establece que "es competencia de las Illes Balears la creación y organización de un cuerpo de policía propio en el marco de la legislación estatal". Por ello, el partido que lidera Miquel Nadal indicó que "la dotación presupuestaria por parte del Estado español para hacer posible" la creación de la policía autonómica "es una obligación emanada" del Estatut. "UM no entiende que ahora el Gobierno central traslade la responsabilidad a las arcas autonómicas", agrega.

UM recordó que Balears ha aportado al Estado "históricamente" más de lo que ha recibido y resaltó que las islas tienen un "sistema de financiación insostenible" que las ha colocado a la "cola del crecimiento de las Comunidades Autónomas". Agregó que que en la actualidad "las necesidades en materia de seguridad no se están atendiendo como se debería" y que, además, Balears es tratada por "las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado como cualquier otro lugar de la península", ya que no entienden que "la población flotante" de turistas y trabajadores de temporada "ha de condicionar necesariamente el planteamiento de seguridad".

# Forcades cree que la crisis inmobiliaria debe propiciar un cambio del modelo económico

El CES propone al Govern crear una sociedad capital riesgo para fomentar proyectos innovadores

TOMÁS ANDÚJAR. Palma.

El presidente del Cercle d'Economia de Mallorca, Alexandre Forcades, aseguró ayer que la "crisis de la construcción" que atraviesa Balears es "una oportunidad" para reconducir el modelo económico vigente en las islas en el sentido de reducir el peso del sector inmobiliario y fomentar la modernización del turismo y el desarrollo de actividades innovadoras.

Acompañado por directivos del Cercle d'Economia, el que fuera conseller de Economía en tiempos del Govern de Cañellas se entrevistó con el president Francesc Antich y varios miembros de su Ejecutivo dentro del ciclo de encuentros con agentes económicos y sociales emprendiendo la semana pasada por el jefe del Gabinete autonómico para consensuar medidas que atenúen los efectos de la crisis económica. "No admito que Balears tenga crisis", afirmó Forcades, para quien la desaceleración es consecuencia del sobredimensionamiento del sector de la construcción. Recordó que hace tiempo que la institución que presi-

### FINANCIACIÓN

#### El Cercle d'Economia pide una financiación con "principios"

Alexandre Forcades, presidente del Cercle d'Economia, dijo ayer que a la hora de negociar un nuevo sistema de financiación para Balears "es muy importante el dinero, pero también los principios". En su opinión, éstos deben ser que "el que aporta no puede ir a menos", que "el que está sobre la media (de riqueza estatal) no puede recibir" y que "el que recibe lo tiene que gastar en mejorar la vida de los ciudadanos para que se aproximen a la media nacional". Además, el ex conseller de Economía subrayó que para tener éxito en la mejora del sistema de financiación se precisa la concertación de fuerzas políticas y sociales en torno de estos "principios fundamentales".

de advirtió que era insostenible mantener los niveles de crecimiento económico "con una aportación de la construcción del 6% del PIB". Por ello, la precipitación de la crisis ha de servir, según su criterio, para afrontar un cambio de modelo fomentando la investigación y la innovación tecnológica, reforzando el turismo, potenciando industrias que supongan cierta alternativa al sector servicios e invirtiendo desde el sector público en la mejora de la sanidad y del sistema educativo.

#### Necesidad de innovación

Forcades, que recordó que en las islas el sector de las nuevas tecnologías representa ya un 5,6% del PIB, manifestó: "El futuro de Balears, o pasa por complementar el turismo con innovación, o tendremos que emigrar".

Después de los dirigentes del Cercle d'Economia, Antich, el conseller de Economía, Carles Manera, la de Trabajo, Margarita Nájera, y el de Presidencia, Albert Moragues, recibieron a la cúpula del Consell

Econòmic i Social (CES). El presidente de este organismo, Llorenç Huguet, explicó que había planteado al Govern el proyecto de crear "un instrumento de capital riesgo" integrado por empresas y entidades privadas como bancos y cajas de ahorro cuyo objetivo sería financiar el desarrollo de proyectos de innovación y ponerlos en el mercado. Huguet, a quien acompañó en rueda de prensa Antich para agradecerle su presencia, recordó que otras Comunidades Autónomas ya tienen sociedades de capital riesgo similares a la que él plantea para Balears.

La ronda de reuniones de ayer terminó con el Cercle Financer. Su presidente, Ferran Perelló, consideró que el "problema coyuntural" de la economía requiere de un programa de actuación que contemple los tres próximos años. A su juicio, el Govern está afrontando la situación de manera adecuada. En cuanto a las expectativas del turismo, coincidió con otros analistas en el sentido de que el volumen de turistas será este año similar al de 2007, pero la rentabilidad decrecerá.